

El Ejército Rojo ante el cual el imperialismo japonés ha depuesto su insolencia

El conflicto ruso-japonés, que ha adquirido en estos días caracteres alarmantes para la paz mundial, ha orientado la atención de la clase trabajadora hacia una de las columnas básicas de la URSS: el Ejército Rojo.

Muchas personas, cuya ignorancia o desorientación los conduce a colocar sobre un mismo plano el régimen soviético y el fascista, pueden afirmar que las protestas de paz indivisibles del gobierno soviético son tan artificiosas como las de Hitler, ya que, tras las protestas de paz de la URSS, se alza un poderoso ejército y una tremenda máquina de guerra. Para la clase trabajadora que sabe que la lucha no permite consideraciones de carácter romántico frente al enemigo, este poderío militar soviético se justifica. La posición internacional de la URSS es una brecha, la unidad económica capitalista. Rusia zarista fue un amplio mercado para la producción capitalista y una vasta y rica fuente de materias primas. La Revolución y el fortalecimiento creciente de la URSS, significó la pérdida, para el capitalismo, de ese eslabón importantísimo de su unidad que abarca la sexta parte del mundo. No ha sido solamente eso. La pérdida de ese amplio mercado y de esa rica fuente de materias primas, se transformó en la aparición de una nueva forma de producción, la producción socialista, forma cuya sola existencia, por su desarrollo y sus triunfos, destaca con elocuencia y precisión el contraste entre el trabajo capitalista y el trabajo socialista.

Esta situación internacional ese papel de la URSS como factor fundamental de prestigio y de debilidad del capitalismo, la mantiene en un constante peligro de ataque de los países que han tomado para sí la defensa de las formas más crueles y corrompidas del imperialismo: el fascismo y el imperialismo. Sería una actitud romántica, pero más que romántica, suicida, que la URSS, se desarmara para manifestar así sus deseos de paz.

Hitler, al pretender presentar a la URSS como un peligro inminente para la paz, acaba de manifestar públicamente su opinión sobre el poder militar soviético. Hitler dice que la URSS posee el mejor ejército, la mejor aviación militar, una producción intensa y variada que la pone a cubierto de cualquier intento de bloqueo y que sus centros de producción, lejos de las fronteras, no podrán ser bombardeados por una aviación enemiga. Es-

to es un peligro para la paz, según Hitler. Pero el dictador fascista no puede echar en cara a la URSS una Austria hecha pedazos por la militarada, una Checoslovaquia amenazada por la expansión alemana, una España invadida y asediada por las máquinas de guerra fascistas. Esto lo que demuestra es que los objetivos de uno y otro ejército, de uno y otro poderío militar, son bien diferentes.

A consecuencia del rompimiento de la unidad del capitalismo, con la aparición de la URSS, como producto de la forma de producción socialista, se ha verificado también otro rompimiento no menos importante: un rompimiento político y social. Las formas políticas y sociales en que el pueblo soviético vive son diferentes, puesto que esas formas corresponden a una forma de vida económica también diferente. El cambio operado en la forma de vida y de pensar del pueblo tiene una importancia fundamental en los momentos de peligro para el país. Pero esta importancia adquiere mayor relieve en cuanto se refiere al ejército. El fundamento de su consistencia, de su fortaleza, reside tanto en su inmensa capacidad técnica, como en su contenido social, en el papel del soldado dentro de la colectividad, en su concepción de la patria y de la propiedad.

Autoridades militares inglesas, francesas, checoslovacas, el general Schweisguth, el general Wawell, etc., han admirado la capacidad técnica, la disciplina y el armamento del Ejército Rojo. Como profano en la materia sólo puede admirar, en Kiev, durante unas maniobras del Ejército Rojo, la precisión, la disciplina y la uniformidad de los soldados y el desplazamiento de una máquina de guerra monstruosa. Pero lo más maravilloso que pude presenciar fue el ejército de paracaidas. Los paracaidas se desprenden de los aeroplanos a una altura considerable. Con el objeto de no servir de blanco a las balas enemigas, no abren sus paracaídas sino hasta estar cerca del suelo, lo que les permite bajar con la rapidez de una bala. Al llegar a tierra se desplazan como un perfecto ejército, pues vienen provistos de sus armas. En esta forma, pueden caer en la retaguardia de un ejército enemigo acosado en su frente.

El Ejército Rojo cuenta con 1.300.000 soldados sobre las armas y con una reserva de 12.000.000 de hombres perfectamente instruidos, que se apo-

por RODOLFO GUZMAN

yan sobre una aviación, la primera del mundo, que cuenta con 5 mil aparatos y 5 mil 500 aviadores. Basándose la potencia militar de cualquier país en su metalurgia y en su producción de máquinas, la URSS ha podido, con su economía planificada, dotar al ejército de una vasta producción de hierro, acero, laminados, automóviles, productos químicos tan necesarios en el arte de la guerra. Cerca de la frontera oriental, donde se desarrollan los actuales acontecimientos, han sido instalados una serie de centros de producción indispensables para la guerra, lo que evita las dificultades y las demoras del transporte. A la par de su condición de potencia militar, la URSS es una potencia industrial.

Algunos aspectos del Ejército Rojo

El Ejército Rojo es fuerte por la comprensión de su misión social, por el papel del soldado en la colectividad, por su concepción de la propiedad. Algunos detalles de la vida del soldado soviético revelan el motivo por el cual es fuerte el Ejército.

El soldado ha sido incorporado a la vida activa de la sociedad. Elige y puede ser elec-

to en los puestos representativos, como diputado, igual que cualquier ciudadano. Esto significa la intervención del soldado en la actividad social del pueblo y no su separación, roto de una aureola intocable como sucede en los países capitalistas. La convivencia frente a los mismos problemas que los que en la lucha, pone al soldado y al pueblo en una relación estrecha. Así es posible ver en las manifestaciones obreras de cualquier distrito industrial, desfilar también los soldados junto con los obreros. Algo más sorprendente puede ser un Primero de Mayo: soldados que desfilan sin armas y obreros que desfilan armados. Imaginémosnos un caso igual en Japón o en Alemania...

De todos los espectáculos moscovitas, ninguno me atraía más que los conciertos del Ejército Rojo. Aquellos conciertos magníficos, combinados con bailes, eran el exponente de la alegría propia del soldado soviético.

Me sorprendió la ausencia de saludos militares en la calle. El soldado y el comandante son iguales, a lo mejor diputados de un mismo Soviet. Sólo durante el servicio, para los efectos de la disciplina y de la organización del ejérci-

to, se manifiestan las jerarquías oficiales. Fuera del servicio, en la calle, en las otras actividades sociales, entre el soldado y el comandante no existe ninguna jerarquía.

Pero la vida del soldado se manifiesta sobre todo, en que su condición de soldado no le impide el desarrollo de sus otras aptitudes ni lo encierra exclusivamente en los marcos herméticos y rígidos del ejército.

El arte, la ciencia, el deporte, el estudio, la diversión, entran como partes integrantes de la vida del soldado. Son admirables los clubs de pintura y de música, donde los soldados desarrollan y exponen sus aptitudes naturales. Los clubs científicos, el estudio ligado al contacto con la naturaleza, sitúan en un alto nivel la cultura del soldado.

Pero en el fondo de todo, lo que existe es un nuevo concepto de la sociedad. El Ejército ligado a la fábrica, a la finca colectiva, se da cuenta

de que la propiedad social abre los horizontes de su misión. Sabe que al defender la fábrica y la tierra, defiende algo que es suyo, muy suyo, con una claridad tan profunda, como que la fábrica es el complemento de su condición de soldado. Las asambleas obreras de las fábricas son siempre frecuentadas por soldados. Son soldados, los conferencistas que van a las fábricas y fincas colectivas. Viviendo dentro de los centros de producción, como parte así la lucha y el esfuerzo del obrero, juega en su club y desfila con él en las calles. Es así como el concepto de la patria para el soldado soviético, no es una cuestión estrecha y alegórica, alimentada con odio y ansias de dominio. Es más amplio. Es la tierra que pertenece a los campesinos. Es la fábrica en movimiento de los obreros. Es la escuela, el instituto, la clínica, la biblioteca, el estadio, etc.

Las Repúblicas Soviéticas no desatarán la Guerra Mundial; pero están preparadas para defender la integridad de su territorio y para mantener su decoro ante las amenazas de los imperialismos

Las mercancías japonesas son las más baratas y esto se explica porque el Japón necesita oro y más oro para hacerle frente a los gastos de la guerra y en tal situación para competir en los mercados mundiales, vende sus mercancías casi regaladas.

Pero detrás de este hecho está la gran tragedia del pueblo japonés sumido en la miseria y obligado a trabajar por salarios más que miserables.

La guerra a que inevitablemente son arrastrados los pueblos imperialistas, como única posible salida de su situación económica es para ellos una arma de dos filos, ya que si no logran un éxito inmediato en la conquista de nuevas tierras que les den materias primas y zonas en donde vender el excedente de su producción y aun pueblos que puedan explotar como esclavos, el arma se vuelve contra ellos de rechazo, precipitándolos más rápidamente a su inevitable crisis interna.

Y este es el caso del Japón. Así como España es, en occidente, por su heroísmo, la tumba del fascismo italo-alemán, China es, en el oriente, la tumba del imperialismo nipón. En la guerra con China el Japón se está agotando y el triunfo de China, para bien del mundo, es su resistencia tenaz y heroica.

Natural es que el militarismo japonés rabioso ante su derrota, se vuelva irreflexivo y que lleve su furia contra la nación representativa en el mundo y en oriente, de la nueva humanidad, contra las Repúblicas Soviéticas Rusas.

Las tropas japonesas se han atrevido a violar el territorio soviético pero el Ejército Rojo les ha salido al encuentro. La guerra entre el Japón y Rusia parecía inminente. Rusia no ha provocado el incidente. Rusia sabe qué vale la paz pa-

ra su pueblo. Pero ante el asalto a su territorio, no tiene vacilaciones y el pueblo está preparado para defender su patrimonio.

En tales circunstancias el Ejército Rojo ha sabido cumplir con su deber.

Pero han venido las negociaciones diplomáticas: desde el primer momento Rusia dijo con toda claridad al Japón en qué términos debían arreglarse los incidentes fronterizos; nombrar una comisión investigadora compuesta de dos representantes soviéticos, más uno chino y otro japonés. Dijo su palabra respaldada por toda la nación decidida a mantener su decoro y el Japón ha tenido que aceptar las bases de ese arreglo.

Ante este hecho cabe preguntarse: ¿por qué en Europa ante las pretensiones y las imposiciones de Mussolini y de Hitler, es decir del fascismo europeo, Francia e Inglaterra andan con vacilaciones y dejan que entre tanto sea desvastada España Leal?

Es que en Europa la situación cambia: los intereses de Inglaterra y de Francia están comprometidos con el gran capital de sus respectivos grandes trusts y éstos no toman en cuenta los intereses de sus democracias sino los intereses internacionales en el juego de sus riquezas, de modo que a ellos no les importa quién triunfe en España, siempre que el triunfador les asegure ganancias. En cambio, en las Repúblicas Soviéticas no hay los intereses de los grandes capitalistas que quisieran aliarse al Japón para sacar la sangre al pueblo chino y así, sin estos compromisos espúreos frente a la insolencia japonesa, se responde con la actitud decorosa de la decisión de ir a la lucha o de arreglar la situación sin vacilaciones.

PREGONEROS! HAY QUE VENDER 1000 NUMEROS DE "TRABAJO" TODOS LOS SABADOS.

Ofrecemos una magnífica fiesta para celebrar el día que entre todos los pregoneros vendan MIL NUMEROS DE TRABAJO.

LA ADMINISTRACION.

Puyas de "TRABAJO"

Los profesores del Colegio de Señoritas fueron a visitar a don Claudio Cortés, ex-director del plantel, con motivo de los insultos que le prodigó el domingo pasado en La Tribuna su hermano don Monso Cortés.

Dos preguntas se nos ocurrieron al tener conocimiento de esta visita:

1ª—¿Habrían hecho los profesores esa visita de desagravio si no se tratara del hermano del actual Presidente de la República, por más que la justicia estuviera de su parte?

2ª—¿Por qué no anduvieron tan acuciosos para demostrar su simpatía a los diputados que en las pasadas contrataciones bananeras sostuvieron la tesis en favor de Costa Rica?

¿Acaso "la patria" sólo existe para ellos los 15 de setiembre? O es que no estaban bien enterados de ese pasaje de la historia actual de su país? O es que estaban con los 34 diputados que votaron en favor de los intereses de la United?

El cura Arce protestó ante el Congreso por la tremenda situación que confronta la zona del Atlántico, por las "botazonas" de banano, etc.

¡A buenas horas le amanezca, padre...!

Dijo que había que investigar...

El diputado Otto Cortés le dijo que él respondía de que la Compañía "si" estaba cumpliendo los contratos, a lo que replicó el diputado Urbina que sí, se veía que los estaba cumpliendo.

Y es que el cumplimiento de los contratos no significa nada bueno para el pueblo costarricense. Uno que otro "bananero" criollo ha sacado ta-

AYUDA AL PARTIDO

Han sido devueltos al Partido los siguientes BONOS POLITICOS de la emisión que se hizo para ayudar a financiar los gastos de la pasada campaña electoral (empréstito voluntario entre militantes y simpatizantes):

- Bonos: N° 565 — 243 — 159
- 566 — 564 — 567 — 004
- 104 — 103 — 040 — 065
- 065 — 064 — 990 — 066
- 063 — 130 — 129 — 041
- 528 — 529 — 530 — 531
- 102 — 101 — 100 — 099
- 098 — 097 — 096 — 095
- 071 — 070 — 069 — un quinto del bono 469; tres del 157 — 541 — 540 — 538.

El Partido da por este medio las gracias a las personas que le ayudan en esta forma, esto es, no cobrando los bonos políticos.

jada, como Canduzno con la magnífica venta de su finca a la United y también algunos de los "valientes" y decididos defensores de la Compañía. Pero a la mayor parte se la está llevando la trampa.

Tarde le cogió al cura Arce...

Algunos miembros del Comité de No Intervención han sido víctimas de las bombas fascistas en puertos de España.

Eso sí que es escupir para arriba... Lo malo es que el salvazo que les cayó encima haya sido de metralia.

Una Municipalidad que sabe defender los intereses de la comunidad que la eligió.

En Montes de Oro, distrito de Miramar, la Municipalidad ha obtenido un triunfo que TRABAJO no quiere pasar por alto. Se trata de lo siguiente: la compañía minera Rudin, se había negado durante mucho tiempo a pagar los impuestos. Los regidores le entablaron demanda y después de larga lucha, en la cual se pudo probar la entereza de los miembros de la Municipalidad, se obtuvo que los tribunales obligaran a dicha Compañía a pagar 3 MIL colones, suma a que ascendían los impuestos adeudados. Ahora parece que

la Compañía Rudin se niega a pagar las multas que los condenaba su falta de cumplimiento en el pago de impuestos. Pero seguramente los regidores serán en esto tan celosos de los intereses de su comunidad, como lo fueron para exigir que se le pagara al los impuestos que se le debían.

Con municipalidades en todo Costa Rica como la de Montes de Oro de Miramar, la situación de nuestro pueblo estaría en un nivel de vida mucho más alto que este en que se encuentra actualmente.

Importante acuerdo de la Célula

8 DE MAYO

Los compañeros de la Célula 8 de Mayo acordaron hacer un servicio de biblioteca, en el salón del Partido, todas las noches de 7 a 10. Allí habrá siempre periódicos, libros, revistas y folletos nacionales y extranjeros para que lean todos los que quieran aprovechar este servicio que ofrecen los miembros de esa célula.

El Comité Reorganizador felicita a estos compañeros que han iniciado esta importante actividad y pide a todas las células apoyen este esfuerzo de esos compañeros.

HOY SABADO A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Gran mitin en el salón del Partido, organizado por la Célula México.

Hablarán los compañeros

MANUEL MORA y PACO MENDEZ

Próximo mitin a cargo de la Célula Luján.